



Pablo Neruda a 31 años de su muerte

Los 100 años del nacimiento de Pablo Neruda, comunista nacido en todo el mundo y motivo de numerosas celebraciones protagonizadas por la gente de la cultura, los trabajadores y los jóvenes, lo largo de nuestro país, en paseos históricos clínicos que parten al 12 de julio hasta el 23 de septiembre, día de su muerte.

En estos festejos, el pueblo de Chile recuerda a su poeta. Y el Partido Comunista, que sigue hoy "el Punto de Recobración y de Nueva", se suma a esa justa homenaje.

Pablo Neruda, claramente, pertenece a la nación toda. Mas allá incluso, pertenece a la humanidad, a cuyo patrimonio cultural contribuyó sin importarle conciliar restos-muerto del más alto valor artístico y expresión firme de los dramas y anhelos de su tiempo.

Fue, sin duda, uno de esos universales del poeta y de su obra, y sin duda él, significó sentires de una gama de emocionalidad, no sería exagerado decir, heredada en su genética, con el mundo. Neruda es privado o oculta, que su creación apunta como crecer y como ciudadana comprometida lo realizó desde las filas del Partido Comuni-

nista de Chile, al cual ingresó en la década del 40 para no abandonarlo jamás.

En el Partido Comunista fue Pablo Neruda militante, dirigente, miembro del Comité Central, senador y precandidato a la Presidencia de la República.

En aquéllos días trágicos de setiembre de 1973, aquellos días de desastre, de humanos fusilados aún hoy impunes, la muerte de Neruda asombró a la patria y más allá de ella a millones de seres humanos ya convividos o incognidos por el goce de estarlo que interrompía a su largo proceso político y social presidido por Salvador Allende.

Y hace entonces, por estos mismos días de setiembre, hace ya 31 años, que el pueblo inmenso lo su precipitó a los colores azules despidiéndole su pecho en un gesto que para algunos poco puede ser interpretado, pero que ha quedado en la Historia como la primera y más manifestación contra el dictadura. Murió hasta el Cementerio General, la gente, trabajadores, poetas y músicos, mujeres, lleno en el centro del Panteón Nacional de Santiago, del poeta que ha hecho caer madrigal y canto, bellamente sus versos, la de "los más sencillos", un simbolismo de valor universal. Pero llevaron también luto en su corazón porque se les había arrebatado su Compañero Presidente, y porque Victor Jara había sido asesinado como tantos otros que comentaban a soñar las largas columnas de los hermosos orígenes.

Así Pablo Neruda, el poeta de los caídos más nobles, el combatiente por la libertad en España, por la paz en el mundo, por la libertad y con la justicia social en su patria y en todos los actos de nombre, nos trajo a una cota del y como, pues. Y así sigue con nosotros, con sus versos. Si poderoso sea su alta inteligencia, su simpática creación nos enseña a cada instante. Están con nosotros para tener su lugar en la columna en la esperanza.

Y nosotros, no lo olvidamos. Seguiremos diciéndolo, honrándolo, afirmando su memoria.

COMITÉ CENTRAL
PARTIDO COMUNISTA DE CHILE

Santiago, 23 de setiembre de 2004.

El autor, STCC, ZA-1A-Z004 P.7

Pablo Neruda a 31 años de su muerte [artículo] Partido Comunista de Chile comité Central

Libros y documentos

AUTORÍA

Partido Comunista de Chile. Comité Central

FECHA DE PUBLICACIÓN

2004

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Pablo Neruda a 31 años de su muerte [artículo] Partido Comunista de Chile comité Central

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)